

# El Liberal de Alcoy

SUBSCRIPCIÓN  
de Alcoy; Trimestre; UNA pta.

Semanario Liberal

Se publica los sábados

Número suelto

5

céntimos.

Redacción y Administración  
"CÍRCULO LIBERAL"  
Polavieja; 19

Defensor de los intereses morales, materiales y políticos del Distrito

Año III

Alcoy Sábado 2 de Julio 1919

Número 115

Francia y España

## Importantes declaraciones del conde de Romanones

«Le Matin», periódico francés, publica unas declaraciones hechas por el conde de Romanones a su correspondiente.

Trata diversos puntos relacionados con la conveniencia de España y Francia en su mútua actuación en el presente y en el porvenir.

Empieza felicitándose del espíritu de fraternidad que preside las relaciones espirituales de ambos pueblos. Recientemente acontecimientos refuerzan esa impresión. La semana española en París ha servido para que artistas españoles pongan de contacto con el noble sentir de artistas franceses. Las simpatías mútuas se han exteriorizado de manera expresiva y ostensible. De igual suerte, la Exposición de arte francés en Zaragoza ha dado pie a una comunidad de sentimientos de sincero afecto.

Los intelectuales españoles no dejan nunca de rendir el debido culto de admiración a la cultura francesa, en que tanto estudiaron.

Tampoco olvidaron los intelectuales franceses el camino de España en estudios artísticos e investigaciones lingüísticas y de arqueología, y pronto la casa de Velázquez será nuevo lazo de unión de sentimientos artísticos que consolide la provechosa obra de intercambio cultural, felizmente iniciada ya con magnífico éxito en varias capitales de las dos naciones.

### La política internacional

Paralelamente, los intereses mentales y los materiales de orden público caminan y se compenetran.

España, consciente de su situación y de la misión que está llamada a cumplir en la política mundial, ocupará un puesto en la futura Sociedad de las Naciones. Su ingreso en ella, la forma en que ha entrado en ella es testimonio de la consideración que merece a los autores de la iniciativa, y no olvida que en esas pruebas de estimación Francia ha puesto mucha de su influencia.

Dentro de las colectividades suele haber grupos de amigos que por razones naturales de mayor trato y de más constante intimidad, reseltan más amigos entre los amigos congregados. No es aventurado predecir que ese contacto íntimo adquirirá forma real y útil para los dos pueblos de tan semejantes sentimientos.

### La política comercial

España conoce bien la importancia legítimamente conquistada por el comercio francés y el grado de desarrollo y perfeccionamiento de las industrias de allende el Pirineo. No ignora Francia a su vez, la valía del suelo español y la estimación que muchos de

sus productos alcanzan en los mercados del mundo.

Como nosotros recurrimos a la nación hermana en busca de lo que todavía no producimos, Francia debe venir a nosotros para proveerse de lo que pademos proporcionarla.

Estas mútuas necesidades pueden llenarse con lícita ventaja para uno y otro pueblo sin menoscabo de sus intereses nacionales y en positivo y mútuo beneficio.

Ha llegado a decirse, por quien tenía empeño en sembrar discordias franco españolas, que Francia aguzaba el ingenio para poner trabas a nuestras relaciones comerciales con la América latina.

Jamás di crédito a esa leyenda tendenciosa, que los hechos se encargan de rectificar, porque el aprecio que en el otro Continente se guarda a Francia intelectual, progresiva y productora en nada afecta al sentimiento de raza y de historia que a aquello parte de América une con su antigua metrópoli.

Hubo un momento de peligro cuando las jóvenes Repúblicas, inclinadas por natural sentimiento político hacia la causa de los aliados, veía a España en actitud de neutralidad, que algunos pueblos consideraban sospechosa o vacilante; pero nuestra ya bien definida actitud dentro del concierto de las naciones asociadas para robustecer la obra de una paz permanente, aleja a nuestra nación de suspicacias.

Los intereses morales y materiales de Francia y España en la América española son perfectamente compatibles y su completa armonía inspiró la labor del malogrado Rodo, que tan favorable acogida obtuvo en todos los espíritus.

### La política colonial

En cuanto a la política de Francia y España en Marruecos, yo creo que el problema está claramente planteado y que su solución no puede ser origen de complicaciones de ningún género.

La extensión de las colonias de Francia hace que sus planes sean asimismo vastos. Reducidas las aspiraciones de España a la conservación de una faja de terreno como salvaguardia de los intereses que representan sus posesiones, el plan es mucho más limitado, y bien definido está en el Convenio de 1912, que es todo su programa. En mantenerle no hay diferencias entre los partidos, y lo mismo conservadores que liberales y republicanos consideran interés supremo de España la conservación de dichas posesiones con las garantías territoriales imprescindibles que exige el respeto a sus intereses comerciales.

Francia, que conoce bien esa nuestra única política en Marruecos, no nos creará dificultades, porque ningún beneficio habrían de reportarla.

Por el contrario, un punto de vista económico puede unir las aspiraciones de ambos pueblos en un solo interés

Ante un homenaje

## Una carta de Cantó

Nuestro entrañable amigo y paisano Gonzalo Cantó, el trabajador glorioso e infatigable que hizo de la amena literatura su única nobilísima profesión, habla a los alcoyanos con sencilla naturalidad en la carta que ha remitido a nuestro querido director.

Cantó narra con descarnada realidad, con un quejido que exhala su alma no exenta de las amarguras que en todo tiempo signieron fatalmente a la obra del artista, como si la vida se complaciera en atormentar con irritante desigualdad a los que enaltecen y cantan la vida misma, sus luchas tenaces, sus trabajos titánicos para el desarrollo de un ideal, el ideal de la belleza, y junto con aquéllas la situación crítica del que durante sus mejores años luchó, en abierta y perpetua pugna, con terribles adversidades.

Cantó, digno de admiración y de respeto por sus propios merecimientos, es acreedor también a una mejor suerte que sin envilecimientos debemos remediar.

Porque ella expresa el hondo afecto del poeta hacia la tierra en que naciera y que le mecía en sus más caros ensueños; porque encierra también la razón del merecidísimo homenaje que se proyecta, y porque con ser individual se convierte en colectiva puesto que habla a su ciudad y a sus innumerables amigos, publicamos a continuación la expresiva y sincera carta que el insigne autor de celebradísimas composiciones literarias envía a nuestra Dirección.

«Sr. Don José Moya  
Alcoy

Mi distinguido amigo: En un número de EL LIBERAL DE ALCOY, llegado casualmente a mis manos, leo su crónica, la cual, si bien mi modestia me hace prescindir de aquella íntima satisfacción de la idea que defiende, por lo menos me agrada y puedo proclamar este agrado, por el buen afecto y el excelente recuerdo que encierra en sí. ¡Que Dios pague a mis buenos paisanos la alegría que me produce la nobleza de sus propósitos, propósitos que son el homenaje que deseo más con toda mi alma, puesto que me hablan de cariños que se conservan siempre lozanos! A usted, uno de ellos, me satisface darle las gracias; no sé cómo corresponder a su afecto porque no siempre se puede interpretar lo que se siente hondo, pero confío en que usted sabrá comprenderme. Estoy deseoso de pruebas semejantes, y las he deseado toda la vida sin lograr obtenerlas. He luchado mucho; solo, sin ir de la mano de ningún cacique ni tener un Mecenaz que me ayudara; he luchado y en fuerza de escribir versos he llegado hasta las gradas del trono. Luego, y para completar el cuadro de mis amarguras, continuas desgracias de familia hicieron que no pudiera guardar lo que me producía el trabajo, por que en la comedia humana me ha ca-

bido la desgracia de tener que desempeñar el papel de víctima, y aún con resignación cristiana le sigo desempeñando. Mi vida se la debo tanto a mi pequeño sueldo, ni del Estado, ni particular. De mi pluma lo esperé todo, y ella me dió para ir sustentándome diariamente. Mucho dudo que haya otro caso como el mío que verdaderamente pudiera calificarse de heroico. Aún hoy sigo trabajando sin descanso, pero actualmente la lucha se hace difícilísima porque en los teatros, contra toda lógica, no vale el nombre ni la reputación adquiridos, y es imposible estrenar; cada teatro es un feudo al cual va un señor a dar a conocer sus producciones. Figúrese usted si es esto verdad, que en el cajón de la mesa duerme el sueño de los justos mi obra de más cariño y entusiasmo: un drama en tres actos y en verso hecho en colaboración con el gran poeta Sr. López de Saá. Tuvimos la honra de que la Real Academia Española premiara esta obra, pero ¿para qué? No hay actores, además; la mayor parte de ellos no sabe recitar versos y si alguno hay que los diga no tiene compañeros que le ayuden. Las compañías, actualmente, se forman para el género que se cultiva y que no pertenece verdaderamente a la escuela de buenas costumbres. El teatro hoy es de descaro e impudor. Yo quizá sea un poco arcaico y piense anticuadamente, pero protesto de las desvergüenzas en la escena.

Y en fin, que voy dando a esta carta una extensión desusada; perdone estas expansiones con las que quiero corresponder al afecto que ahora me demuestran mis buenos hermanos de Alcoy. Y conste para todos, aun cuando esta carta sea para usted, que de ninguna manera es posible atribuir a mis méritos los esfuerzos que ustedes realizan; éstos no pueden tener origen en ningún caso sino en el cariño que me profesan. Mil gracias a todos no obstante, a usted que tan bondadosamente sale a la palestra y de su amigo que se le ofrece incondicionalmente, un fuerte apretón de manos.

Recíbale de

GONZALO CANTÓ

Madrid 9-7-19.

## LIBROS DE OCASIÓN

Hay en venta gran número de tomos encuadernados de las revistas ilustradas Blanco y Negro, Nuevo Mundo, Mundo Gráfico, Juventud Ilustrada, Ilustración Artística, Ilustración Ibérica y Pluma y Lápiz, vendiéndose a precios sumamente económicos.

CASA SEGURA. - Wilson, 47. - ALCOY

**Colegio "Luis Vives,"**  
Incorporado al Instituto  
general y técnico de Alicante

Resultado de los exámenes de fin de curso de 1939

**CASTELLANO**

*Sobresalientes*

- D.ª Dolores Segura Riera
- D. Pablo Soler Lluch
  - Santiago Terol Monllor
  - Ramón Conejo Calatrava

*Notables*

- D. Luis Matarredona Terol
    - Isaias Rico Nadal
    - Alfonso Barceló Jordá
    - Jorge López Pastor
- Aprobados, 5.

**CALIGRAFIA**

*Sobresalientes*

- D.ª Dolores Segura Riera
- D. Antonio Segura Llácer
  - Santiago Terol Monllor
  - Napoleón Reig Collado
  - Ramón Conejo Calatrava
  - Isaias Rico Nadal
  - Ernesto Juan Aracil
  - Pablo Soler Lluch
  - Jorge López Pastor
  - Luis Matarredona Terol

*Notables*

- D. Alfonso Barceló Jordá
  - Francisco Gisbert Coloma
  - Vicente Pastor Vitoria
  - Alfonso Coloma Cortés

**NOCIONES DE ARITMÉTICA Y GEOMETRIA**

*Sobresalientes*

- D.ª Dolores Segura Riera
- D. Pablo Soler Lluch
  - Santiago Terol Monllor
  - Luis Matarredona Terol
  - Alfonso Barceló Jordá
  - Ernesto Juan Aracil
  - Jorge López Pastor
  - Isaias Rico Nadal
  - Ramón Conejo Calatrava

*Notables*

- D. Francisco Gisbert Coloma
- Aprobados, 4

**GEOGRAFIA DE EUROPA**

*Sobresalientes*

- D.ª Dolores Segura Riera
- D. Luis Matarredona Terol

*Notables*

- D. Jorge López Pastor
    - Pablo Soler Lluch
    - Ramón Conejo Calatrava
    - Santiago Terol Monllor
    - Isaias Rico Nadal
    - Alfonso Barceló Jordá
    - Francisco Gisbert Coloma
- Aprobados, 6

**LATIN PRIMER CURSO**

*Sobresalientes*

- D.ª Laura Peidro Alós
- D. Antonio Sanchis Pastor
  - José Esteve Abad
  - Carlos Abad Garrido
  - Venancio Aura Riera
  - José García Carbonell

*Notables*

- D. Lorenzo Llabrés Martí
    - Miguel Doménech López
    - Luis Vicent Albors
    - Francisco Penadés Pérez
- Aprobados, 3

**GEOGRAFÍA DE ESPAÑA**

*Sobresalientes*

- D.ª Laura Peidro Alós
- D. José Esteve Abad
  - Carlos Abad Garrido
  - Lorenzo Llabrés Martí
  - José García Carbonell
  - Miguel Doménech López
  - Francisco Penadés Pérez
  - Luis Vicens Albors
  - Miguel Abad Carbonell

*Notables*

- D. Antonio Sanchis Pastor
  - Venancio Aura Riera
  - Enrique García Carbonell

**ARITMÉTICA**

*Sobresalientes*

- D.ª Laura Peidro Alós
- D. José Esteve Abad
  - Carlos Abad Garrido
  - Lorenzo Llabrés Martí

*Notables*

- D. José García Carbonell
    - Francisco Penadés Pérez
    - Francisco Espí Ruiz
- Aprobados, 5

**LATIN SEGUNDO CURSO**

*Sobresalientes*

- D.ª Luisa Carbonell Miralles
- D. José Juan Aracil
- D.ª Antonia Ferrando Llorca
- D. Enrique Planes García

*Notables*

- D. José Bellvert Sempere
    - Santiago Pérez Aracil
    - José Conejo Calatrava
- Aprobados, 1

**FRANCES PRIMER CURSO**

*Sobresalientes*

- D.ª Luisa Carbonell Miralles
  - Antonia Ferrando Llorca
- D. José Juan Aracil
  - Enrique Planes García
  - Francisco Espí Ruiz.

*Notables*

- D. Santiago Pérez Aracil
  - José Conejo Calatrava
  - José Bellvert Sempere
  - José Gosálbez Gibert

**GEOMETRIA**

*Sobresalientes*

- D.ª Luisa Carbonell Miralles
- D. José Juan Aracil

*Notables*

- D. Francisco Espí Ruiz
    - José Conejo Calatrava
- Aprobados, 3
- Suspensos, 3

**HISTORIA DE ESPAÑA**

*Sobresalientes*

- D. José Juan Aracil

*Notables*

- D.ª Luisa Carbonell Miralles
    - Antonia Ferrando Llorca
  - D. Enrique Planes García
    - Santiago Pérez Aracil
    - José Conejo Calatrava
    - José Bellvert Sempere
- Aprobados, 1

**FRANCES SEGUNDO CURSO**

*Sobresalientes*

- D.ª Desamparados Pérez Botella
  - María Llabrés Martí
- D. Juan Aura Candela
  - Antsno Navarro Gómez
  - Enrique Pastor Guillén
  - Antonio Pastor Sempere
  - Camilo Grau Soler
  - José M.ª Mestre Asencio
  - José Solbes Soler
  - Remigio Esteve Abad

*Notables*

- D. José Velázquez Sánchez
    - Rafael García Abad
    - Miguel Catalá Payá
    - José Sanchis Pastor
    - Rafael Masía Botí
- Aprobados, 1

**ALGEBRA Y TRIGONOMETRIA**

*Sobresalientes*

- D.ª María Llabrés Martí
  - Desamparados Pérez Botella
- D. Juan Aura Candela
  - Enrique Pastor Guillen

*Notables*

- D. Remigio Esteve Abad
    - José Solbes Soler
- Aprobados, 8

**HISTORIA NATURAL**

*Sobresalientes*

- D.ª María Llabrés Martí
- D. Antonio Navarro Gómez
  - José Solbes Soler

*Notables*

- D.ª Desamparados Pérez Botella
- D. Enrique Pastor Guillen
  - Camilo Grau Soler

D. Juan Aura Candela

- Remigio Esteve Abad
  - Antonio Pastor Sempere
  - José M.ª Mestre Asencio.
- Aprobados, 5

**PRECEPTIVA LITERARIA**

*Sobresalientes*

- D.ª María Llabrés Martí
  - Desamparados Pérez Botella
- D. Camilo Grau Soler
  - Remigio Esteve Abad
  - José Velázquez Sánchez

*Notables*

- D. Antonio Navarro Gómez
    - Enrique Pastor Guillén
    - Antonio Pastor Sempere
    - José Sanchis Pastor
- Aprobados, 5

**DIBUJO PRIMER CURSO**

*Sobresalientes*

- D.ª Desamparados Pérez Botella
  - María Llabrés Martí
- D. Enrique Pastor Guillén
  - Antonio Navarro Gómez
  - Juan Aura Candela
  - Remigio Esteve Abad

*Notables*

- D. Rafael García Abad
    - José Solbes Soler
    - Camilo Grau Soler
    - José Mestre Asencio
    - Miguel Catalá Payá
    - José Velázquez Sánchez
- Aprobados, 3

**FISICA**

- Aprobados, 3
- Suspensos, 3

**HISTORIA LITERARIA**

*Sobresalientes*

- D. Ricardo Miralles Vicent
  - Silverio Planes García
  - Aurelio Conejo Calatrava
  - José Aura Gisbert
  - Enrique Botella Ramos

*Notables*

- D. Juan Terol Pérez

**PSICOLOGIA Y LOGICA**

*Sobresalientes*

- D. Ricardo Miralles Vicent
  - Silverio Planes García
  - José Aura Gisbert
  - Enrique Botella Ramos

*Notables*

- D. Aurelio Conejo Calatrava
  - Juan Terol Pérez

**FISIOLOGIA E HIGIENE**

*Sobresalientes*

- D. Ricardo Miralles Vicent
  - Silverio Planes García

*Notables*

- D. Juan Terol Pérez
- Aprobados, 3

**DIBUJO SEGUNDO CURSO**

*Notables*

- D. Silverio Planes García
    - Aurelio Conejo Calatrava
- Aprobados, 4

**QUIMICA**

*Sobresalientes*

- D. Fernando Cort Botí

*Notables*

- D. Juan Gomis Gisbert
  - José Aracil Casasempere
  - Gonzalo Salvador Llácer

*Notables*

- D. Juan Gomis Gisbert
  - Fernando Cort Botí
  - José Aracil Casasempere
  - Gonzalo Payá Vilaplana
  - Jose Plá Botí

*Notables*

- D.ª Dolores Salvador Llácer
  - Antonia Velázquez Sánchez
- D. Gonzalo Salvador Llácer
  - Adolfo Pascual Blanes
  - Mariano Gómez Llácer

**HISTORIA NATURAL**

*Sobresalientes*

- D. Fernando Cort Botí

*Notables*

- D. Juan Gomis Gisbert
    - José Aracil Casasempere
    - Gonzalo Payá Vilaplana
    - Jose Plá Botí
- Aprobados, 5.

**AGRICULTURA**

*Sobresalientes*

- D. Fernando Cort Botí

*Notables*

- D. Juan Gomis Gisbert
    - José Aracil Casasempere
- Aprobados, 7

**RESUMEN**

Sobresalientes	103
Notables	83
Aprobados	76
Suspensos	6

Con íntima satisfacción, y a la vez con orgullo, publicamos el brillante resultado obtenido por el Colegio "Luis Vives" en los exámenes recientemente celebrados.

El crecidísimo número de honrosas calificaciones alcanzadas por los estudiosos jóvenes que cursan en aquél acreditado centro los estudios del Bachillerato, habla elocuentemente en favor de aquel competentísimo profesorado, a cuyos esfuerzos e idoneidad debe el que Alcoy cuente con uno de los principales colegios de nuestro Reino. También patentiza el amor al estudio y la asiduidad siempre crecientes de la juventud escolar alcoyana formada hoy por una distinguida pléyade de aventajados discípulos que constituyen para Alcoy una risueña fundada esperanza.

Nuestros más fervorosos y sinceros plácemes a los numerosos y distinguidos alumnos del Colegio "Luis Vives" por su reciente triunfo literario, felicitación que hacemos extensiva a sus apreciables familias y en especial a aquellos meritisimos profesores, por su labor incesante y en alto grado provechosa para la cultura patria.

**In memoriam**

El pasado lunes se celebró en la Parroquia de San Mauro y San Francisco de esta ciudad, solemne Misa en sufragio del alma de la que en vida fué distinguida dama por sus admirables virtudes, ejemplarísima madre y bondadosísima esposa de nuestro inolvidable amigo don Antonio Vitoria, doña Alejandra Miralles Llopis, con motivo de haber transcurrido el primer mes de su fallecimiento.

Tratándose de una señora que supo mantener con su característico afecto hondas y extensas relaciones entre la buena sociedad alcoyana, no cabía dudar que el religioso acto se viera en extremo concurrido, repitiéndose la manifestación de sincero dolor registrada en los suntuosos funerales que el día 7 de junio se celebraron, horas después de haberse extendido por nuestra ciudad la triste nueva del fallecimiento de la bondadosísima señora.

Y es que difícilmente se borran del corazón los consoladores afectos creados al calor de la sólida amistad, y más cuando ésta era cultivada con el ameno trato y con la general predilección tan inusitados en la florada doña Alejandra Miralles Llopis.

Muerta entre los exquisitos cuidados que le prodigara el intensísimo amor de los suyos, y acompañada de la consideración, simpatía y respeto que la bondad de su corazón consiguió despertar entre cuantos en vida la conocieron y se honraron con su amistad el recuerdo de sus cristianas virtudes ha de perdurar eterna y necesariamente con la misma intensidad y con el mismo cariño que las familias conservan los actos y satisfacciones de la más cara tradición.

Porque de doña Alejandra pueda decirse que derrochó afectos y atenciones, a deudos y extraños, con la proligalidad

que le permitía su elevada posición social y con esa consoladora sencillez que nace de la verdadera caridad cristiana.

Su nombre estuvo unido a la actuación de nuestros numerosos e importantes establecimientos de beneficencia pública, caridad que completaba la inolvidable señora con una continuada serie de obras de no común desprendimiento, tanto más meritorias y elogiadas cuanto más apartadas de vanas afectaciones como realizadas en su venturoso hogar.

Perdieron los necesitados una decidida y fervorosa protectora, como perdieron numerosas y distinguidas familias de la localidad un ser entrañablemente querido por la distinción de su trato y por sus excelentes dotes de simpatía y bondad.

Al hacer públicas las heroicas virtudes que adornaban a la respetable señora doña Alejandra Miralles Llopis, hemos de reiterar nuestro profundo y sincero pésame a sus afligidos hijos don Antonio, don José y el Rvdo. Padre Vitoria S. J., nuestro ilustre paisano y una de las más legítimas glorias nacionales, doña Consuelo y doña Emilia Vitoria Miralles, todos ellos amigos muy considerados y queridos en esta casa, así como a su respetable familia, deseándoles el necesario lenitivo para sobrellevar con cristiana resignación aquella dolorosa pérdida.

## Labor del Ayuntamiento

Sesión del miércoles

Fué presidida por el digno Alcalde de Alcoy, D. Benito Martí Pérez, y fué aprobada sin discusión el acta de la anterior.

Acordóse seguidamente que el extracto de las sesiones municipales celebradas durante el pasado mes de Junio quedara sobre la mesa durante el tiempo reglamentario a los efectos de reclamación, y que transcurrido aquel plazo se remita al Ilmo. Sr. Gobernador civil de la provincia para su inserción en el «Boletín Oficial».

Fueron ratificados los acuerdos de la Comisión de Ensanche adoptados en sesión del 27 de Junio y que abarcan los siguientes extremos:

Autorizando a doña Matilde Gosálbez Barceló para sustituir el edificio almacén que posee en la Avenida de Canalejas, por un grupo de casas de alquiler.

Idem a D. Modesto Payá Soler para elevar en parte la cubierta del edificio industrial que poseía y que se hallaba situado entre las calles de Anselmo Aracil y Santa Lucía.

Y aprobando la instancia de D. Gonzalo Soler Moya, en la que solicitaba, como Presidente del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, se llevara cuanto antes a efecto la construcción del trozo de alcantarilla desde el final de la calle de Santo Domingo hasta la plaza de Mosén José Gisbert, con el fin de evitar los inconvenientes que producen los desagües de algunas casas de la expresada vía, que constituyen un foco de infección y perjudican considerablemente al edificio del expresado instituto y a las casas que forman aquel vecindario.

Se dió cuenta de un oficio suscrito por el Presidente de la Asociación nacional del magisterio primario del Distrito de Alcoy, D. Gonzalo Faus García, invitando al Excmo. Ayuntamiento al mitin «Pro cultura» que se celebrará mañana en Alicante, y acordóse, a propuesta de la presidencia, que la Corporación municipal se adhiera a aquel solemne acto, transmitiendo el acuerdo al referido Sr. Faus García. Las conclusiones que se presentarán en el mencionado mitin son las siguientes: 1.ª: Debe acometerse, con toda rapidez, una radical reforma en la orga-

nización de nuestra enseñanza primaria nacional, creando las escuelas que falten. Allí donde la población escolar lo exija, las escuelas serán graduadas 2.ª: Toda escuela tendrá un edificio propio, construido *ad hoc* y estará dotada del material moderno necesario para una labor moderna provechosa.

3.ª: Como el elemento primordial de la obra escolar es el maestro, y el maestro se hace en la escuela, debe tener durante su carrera continuadas y eficaces prácticas de enseñanza 4.ª: Por dignidad del magisterio actual y para que no huyan de la profesión los jóvenes despiertos y aplicados, es preciso que las plantillas del magisterio nacional se equiparen, en sueldo, límites y proporcionalidad, a las de los demás funcionarios del Estado. 5.ª: Para que la obra de la escuela extienda su beneficiosa influencia a la sociedad toda, precisa crear instituciones *circum* y *port-escolares*, de las que se encargarán los maestros de las escuelas nacionales. 6.ª Los maestros deben tener derecho a desempeñar toda clase de cargos de elección popular, y a formar parte del Consejo de Instrucción pública, en armonía con lo dispuesto para los demás cuerpos docentes.

A informe de la Comisión de Montes y Plantíos pasó un oficio del Sr. Coronel del Regimiento de Infantería Vizcaya núm. 51, dando cuenta de una real orden en que se dispone que por la Junta local de campos o polígonos de tiro se realicen las necesarias gestiones para que el Ayuntamiento de Alcoy ceda al ramo de Guerra el pleno dominio del monte de San Antonio.

De conformidad con lo propuesto por el Sr. Contador de fondos municipales, se acordó que el impuesto sobre alcoholes se satisfaga con arreglo a los siguientes conceptos de las correspondientes ordenanzas: El tipo de gravamen de 250 pesetas por hectólitro corresponderá satisfacerlo por el vino fabricado de la uva y la cerveza. Se exigirá el gravamen de 10 pesetas por hectólitro, al chacolí, vermohud, sidra y los demás vinos de frutas y los aguardientes y licores, que lleven la precinta de pago a que hace referencia el artículo 7.º de la Ley de 10 de Diciembre. Y se satisfará el máximo del impuesto, 20 pesetas, por todos los alcoholes, aguardientes y licores no comprendidos en el caso anterior.

A la Comisión de Beneficencia pasó la instancia de D. José Peidro Martínez, solicitando sea nombrado practicante supernumerario de la Clínica municipal.

Fué aprobado un informe de la Comisión de Fuentes y Cañerías, proponiendo que con cañería de hierro se prolongue la canalización de la calle de Orberá, instalándose en ella tres bocas de hierro para que la citada vía no se vea privada de aquel servicio.

A informe de las Comisiones de Hacienda y Alumbrado se sometió un oficio de la Electricista Alcoyana, comunicando que, en virtud del aumento exigido por la Hidroeléctrica Española, quedaba denunciado el contrato que tiene firmado con el Municipio, si bien fijaba como tipo especial un aumento de 5 céntimos de peseta por kilovatio hora en el servicio por contador (representando un 6.25 por ciento de aumento) y el 20 por ciento de aumento sobre las facturas en el servicio por aforo.

Fué leída una comunicación del Sindicato gremial, pidiendo que por el Ayuntamiento se convoque a todas las fuerzas vivas de la localidad para protestar contra el aumento que han impuesto al vecindario las Compañías arrendatarias del fluido eléctrico.

A propuesta del Sr. Espinós, acordóse que por la Alcaldía se gestione cerca de la Hidroeléctrica Española la

anulación del aumento del 30 p8 que tiene anunciado, o la reducción a sus límites más extremos, sin perjuicio de que por la Comisión de Alumbrado se estudie la forma de dejar atendidas las aspiraciones formuladas por el Sindicato Gremial.

En despacho extraordinario aprobóse una proposición del Sr. Picó Nadal, pidiendo la construcción de un canal de desagüe a la alcantarilla pública de la plaza de Mosén José Gisbert, con el fin de proceder a vaciar el depósito de aguas de la Fuente Nueva, en donde existe una grieta de urgente reparación.

Sin ruegos ni preguntas, levantóse seguidamente la sesión.

## Teatro Calderón

### Aviso a los Sres. industriales pintores

La Empresa de este teatro abre concurso para pintarlo bajo las condiciones que se facilitarán todos los días, en la contaduría del mismo, desde las 9 de la mañana hasta las 6 de la tarde.

El día 14 del actual a las 8 de la noche terminará el plazo de admisión de ofertas, debiendo éstas ser presentadas bajo pliego cerrado, al Sr. Presidente del Círculo Católico de Obreros.

## NOTICIAS

Cumpliendo órdenes recibidas del Estado Mayor Central del Ejército, se ha formado la estadística de carruajes que existen en nuestra ciudad, arrojando aquélla las siguientes cifras:

Carrros cubiertos	42
„ sin cubrir	32
Carrros de 4 ruedas cubiertos	14
„ „ „ sin cubrir	8
Camiones sin cubrir	3
Tartanas y calesas	6
Omnibus de más de 6 asientos	3
Coches de lujo	21
Automóviles	52

De la estadística escolar, recientemente formada por el Ayuntamiento, resulta que existen en Alcoy once escuelas nacionales, una de ellas graduada, a las que asisten 950 alumnos, y veintinueve escuelas privadas, a las que concurren 3.142 niños.

El censo escolar de Alcoy asciende a 4.092 alumnos.

Nuestro distinguido amigo D. José Antonio Beneyto, digno Delegado de la Colonia «Els Plans» de Alcoy, ha tenido la bondad, que sinceramente le agradecemos, de remitirnos el primer número del «Boletín de la Junta Central de Colonización y Repoblación Interior».

En nuestro próximo número nos ocuparemos de esta interesantísima publicación.

El Juzgado de Instrucción de esta ciudad cita a Severo Pérez Plá, domiciliado últimamente en Alcoy, para recibirle declaración en el sumario que se le instruye sobre desacato a la autoridad por medio de la imprenta.

Programa que ejecutará la Música «Primitiva», mañana domingo a las 10 de la noche, en el Parque de los Aliados:

«A mi amigo», pasodoble, J. Pareja; «El Toboggam», vals, J. Laporta; «Etcétera, etc. etc.», Gran fantasía humorística, (1.ª vez), San Miguel; «Esperanza», mazurka de salón, (1.ª vez), N. F.; «La risa de Belmonte», pasodoble flamenco, R. Moltó.

Por Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, de 2 del actual, se

ha venido en aplazar el comienzo de la rectificación supletoria acordada del censo electoral y de todos los demás plazos que se fijaban en el Real decreto de 18 de junio próximo pasado.

En su virtud, pues, y de conformidad con lo prevenido en la disposición 2.ª de dicha Real orden, desde el 25 de julio actual al 4 de agosto próximo, ambos inclusive, estarán expuestas al público las listas electorales, en los sitios de costumbre y en la forma habitual, y durante ese plazo se admitirán en las Juntas municipales del Censo cuantas reclamaciones se presenten sobre inclusiones, o rectificación de errores.

Para el día 20 de noviembre próximo y bajo la responsabilidad de los respectivos presidentes y secretarios de las Diputaciones provinciales, deberán quedar terminadas las listas electorales.

El vecino de esta ciudad Antonio Lara López, ha solicitado su ingreso en el Instituto de la Guardia civil, por haber cumplido la primera situación de servicio activo en el Ejército.

Está terminándose la recogida de las hojas declaratorias para la formación del padrón de cédulas personales para el presente año 1919-20.

Llamamos la atención de los vecinos que, por cualquier causa no han llenado dichas hojas, se apresuren a verificarlo en evitación de las responsabilidades en que puedan incurrir.

La Alcaldía de esta ciudad, teniendo en cuenta la laboriosa, personal y acertada intervención del Teniente de Seguridad del destacamento de Alcoy, D. Salustiano Giménez Rubio, en los conflictos sociales y en las cuestiones dimanantes del orden público durante los tres años que lleva de permanencia en esta ciudad, ha dirigido atento oficio al Gobernador civil de la provincia manifestando que considera de estricta justicia la propuesta para una recompensa al referido Sr. Giménez, que venga a reconocer sus esfuerzos y a alentarlo en el cumplimiento del deber.

En el presente año ha terminado los estudios del Bachillerato el aventajado alumno del Colegio «Luis Vives» don Fernando Cort Botí, hijo de nuestro considerado amigo y competentísimo Ingeniero industrial de esta ciudad, D. José Cort Merita.

Merece especial mención el honorosísimo expeiente escolar de aquel estudioso joven, que en los seis años del Bachillerato obtuvo la brillante calificación de sobresaliente en todas las asignaturas cursadas, y también en casi todas ellas la distinción envidiable de la Matrícula de Honor, constituyendo aquél un nuevo timbre de orgullo para el dignísimo profesorado del Colegio «Luis Vives», de satisfacción para la apreciable familia de Cort, y de aliento para quien en su vida literaria tiene dadas excelentes pruebas de aplicación, asiduidad y amor al estudio.

Ha sido presentado a las Cortes un proyecto de ley relativo a la sindicación obrera. En él se dispone que todos los obreros incluidos en el Censo de cada una de las agrupaciones profesionales que se formen serán sucesivamente invitados a que, reuniéndose en asamblea especial, constituyan el Sindicato de su oficio. Para ello designarán representaciones con los patronos o con el Poder público. Cuando los obreros contrarios a la sindicación sumen más de la quinta parte del Censo, o cuando no se logre fundir en uno los varios Sindicatos existentes dentro de la misma agrupación profesional, se requerirá a los congregados para que arbitren un procedimiento que les permita elegir de su propio seno el Comité representativo de todos ellos.

Imp. Rves. Teobaldo Jordá - Wilson, 15

Fábrica de Sombreros y Cascos

DE

# Hijos de Enrique Pérez Jordá

SOMBREROS DE FIELTRO GORRAS

Gran surtido en sombreros de paja

Anselmo Aracil 1 Dupdo.--ALCOY

Carbón de Coke 9'50 Quintal

„ de Hulla 6'50 „

(Carbón piedra)

SE SIRVE A DOMICILIO  
CARBONES VIDAL

ALMACÉN

Carretera de Alicante  
(Al lado de la caldera del Gas)

DESPACHO

VALL, 23  
Teléfono núm. 523

## CARTA ABIERTA

SR. D. A. GAMIR

VALENCIA

Muy señor mío: Creyendo dar cumplimiento a un deber, para mi sagardo, cual es el de contribuir a la disminución, en las estadísticas españolas de morbilidad de la mortalidad infantil, me complace en certificar que los papeles YHOMAR a base de fermentos lácticos desecados es la medicación más eficaz y segura para el tratamiento de las enfermedades gastrointestinales agudas y febriles en sus formas hipertoxicotóxicas, en las cuales quedan estériles todas las medicaciones usuales, capaces de yugular dicho proceso.

Acompaño las historias clínicas de los enfermos por mí asistidos, las cuales pongo a disposición de la clase médica, sacando de ellas en conclusión que en los seis meses que vengo vigilando la acción de dichos papeles y visitando un promedio mensual de cien enfermos, *no ha muerto ni uno solo, como puede comprobarse por el Registro Civil del partido donde ejerzo.*

Estando, pues, indicados dichos fermentos vivos en todos los procesos agudos y febriles que tienen su asiento en el tractus intestinal, deben ocupar un lugar preferente en el arsenal terapéutico de todo especialista de aparato digestivo en particular y de todo médico en general.

De usted afectísimo q. e. s. m.,

Marcial García Roglá

(Médico de Serra)

Literatura y folletos remitirá-A. GAMIR-S. Fernando, 34

Depósito en Alcoy: - Farmacia de A. Segura - San Nicolás, 7

### INSTITUTO CLÍNICO

De Electricidad Médica, Rayos X y Radium

DOCTOR A. BATLLES

Rayos X de gran potencia, Rayos ultravioleta, Sol artificial de altura, Baño de luz tricolor y todas las ampliaciones médicas de la electricidad.

Emanatorio de Radium y Aguas Radioactivas

Primeros establecimientos en Valencia para la cura radical de Reumatismo, Artritis Gota, Litiasis renal (Cólicos nefríticos, Arenillas), Neuralgias y todos los trastornos producidos por el ácido úrico.

TRATAMIENTO ESPECIAL

del Cáncer, Tumores y Ulceras, por la Electrocoagulación térmica y los Rayos X muy penetrantes.

San Vicente, 120 De 10 a 2 y de 5 a 7

VALENCIA



OPTICA MODERNA

B. MORELL

Poladreja, 6-ALCOY

Gradua la vista gratis  
Precios más baratos  
que nadie.

Esta Casa responde de todos sus trabajos y de la exacta adaptación de los cristales; como también de las recetas de los Señores Médicos Oculistas.



CONSULTORIO CLÍNICO

DEL

Dr. E. CASASEMPERE JUAN

Del Hospital Provincial y General de Madrid

Medicina en general

Especialista en Pulmón y Corazón

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 Wilson, 52 pral.

IMPRESA RELIEVES

Y

FUNDAS PARA SOMBREROS

TEOBALDO JORDA

Wilson, 15 - Teléfono 600 Alcoy.

JUAN MARTINEZ BAYARRI

SASTRE

Tiene el honor de participar a su distinguida clientela y al público haber instalado su taller al piso segundo, tercera puerta, de la casa núm. 19 de la calle de San Lorenzo, junto al comercio "El Metro" donde seguirá sirviendo a sus favorecedores, con el esmero y elegancia que tiene acreditadas.